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1. Dezember 2023, Nr. 159 nach § 45 der
nversammlung, 23-V-05-0099

Md,glichkeit der NactnuEung der alten HSK
h einer vergangenen Anfrage nach s45 der Geschäftsordnung der
stadtverordnetenversammlung zum Abriss der alten HSK (23-V-04-001s) hat das oezernat
lv geantwortet, dass "der Abriss [der alten HSK] Bestandt;il der erteilten Baugenehmigung
ist, die entsprechend einzuhalten sei". seit der Antwort gab es ldeen, die alte 
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Abriss zwischenzunutzen. ln diesem Zusammenhang bitten wir um die schriftliche
Beantwortung folgender Frage.

lst eine dauerhafte Nachnutzung der alten HSK (beispielsweise für Betriebswohnungen oder
Unterkünfte), und somit ein Vezicht auf den Abriss, prinzipiell möglich?

a. Falls ja, lässt sich die erteilte Baugenehmigung, deren Teil der Abriss der
alten HSK ist, nachträglich anpassen, um den Abriss zu streichen?

b. Falls nein, wieso nicht?

Anfrage:

Die Anfrage be8ntworte ich wie folgt:

Eine dauerhafte NachnuEung der alten HSK und der damit verbundene verzicht auf einen
Abbruch ist ohne weiteres nicht möglich. Eine dadurch entstehende verdichtung seta eine
Anderung des Planungsrechts voraüs. Dieser muss der politische Wille sowie ein
entsprechend formulierter Beschluss vorangehen.

Die erteilte Baugenehmigung lässt sich nachträglich nicht anpassen. sie beruht aufder
GrundJage_ des zum Genehmigungszeitpunk rechtsverbindlichen Bebauungsplans ,,1979/01
Neue Kliniken im ortsbezirk Dotzheim". Durch den realisierten HSK-Neubai werden nicht
mehr.alle Festsetzungen des Bebauungsplans eingehalten. so wird beispielsweise die
Geschossflächenzahl, also die Fläche aller Geschosse im verhältnis zur Grundstücksfläche,
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deutlich überschritten. Dies macht nach derletzigen Rechtslage den Abbruch des größten

Teils des alten Gebäudekomplexes innerhalb von vier Jahren nach lnbetriebnahme des

Neubaus notwendig.
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